

EL 7 DE NOVIEMBRE

Periódico Democrático, político-social, órgano del Partido de
LOS INDEPENDIENTES DEMOCRATAS.

VALE EL NÚMERO.

10 centavos.

EDITOR RESPONSABLE,

Andrés Céspedes.

Serie de 12 números.

\$ 1-00

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Este periódico saldrá (por ahora) 4 veces por mes.

El precio de suscripción por trimestre á sea la serie de 12 números, vale \$ 1-00.

Se admiten comunicados con la correspondiente firma al pie, para la responsabilidad de imprenta.

Se admiten anuncios en la última plana á un precio equitativo, pues rebajaremos un 5 % de la tarifa común de anuncios de los demás periódicos, con la garantía de que nuestra publicación circula hoy día en número de más de 1,000 ejemplares.

Para todo lo concerniente á Administración entenderse directamente con el administrador.

PERMANENTE.

He jurado cumplir y hacer cumplir la constitución y las leyes de la República; solemnemente promesa, sineesis la más completa que puedo presentar de mi programa de gobierno.

No me satisface oír la proclamación de buenos principios, admiro á los hombres que los saben practicar.

J. J. RODRIGUEZ.

PERMANENTE.

Todo artículo que lleve firma al pie, no pertenece á la Redacción de este periódico. Por tanto el Editor no es responsable.

AGENTES DE

"EL 7 DE NOVIEMBRE."

San José	Don Domingo Mora.
Alajuela	Alfredo Calvo.
Cartago	Matías Chaves.
Heredia	Ramón Araya.
Guadalupe	Fernando Vargas.
Desamparados	León Madrigal.
Escasú	Carlos Marín.
Aserri	Pedro Castro.
Cantón de Mora	Juan Zeledón.
Paríscal	Jesus Retana.
San Marcos	José Abarea.
San Juan	Dolores Soto.
Curridabat	Carlos Monge.
Santamé	Cristóbal Guerrero.
Alajuelita	Fernando Ramírez.
San Ignacio	Nicolás Saborio.
San Antonio	Carlos Chacarría.
San Pedro (Mojón)	Venancio Batista.
San Isidro, (La Arenilla)	Cecilio Soto B.

(Continuará)

EL 7 DE NOVIEMBRE.

El nuevo mensaje.

Con verdadera profusión ha circulado el mensaje con que ha dado cuenta de sus actos oficiales á la Representación Nacional, el señor Presidente de la República.

Como dijo un colega local, ya este documento no es de 36 líneas sino de muchas más, pasa de cien.

Treinta y dos líneas fueron precursoras de mil calamidades en mayo recién pasado. ¡Que será hoy que el mensaje tiene arriba de una centena de renglones y el señor Rodríguez sufre el despecho de todo Costa Rica!

Aguardemos.

El primer jefe del estado, esta vez, ha seguido su acostumbrada conducta de misterio: mucha palabrería y muy poco en blanco.

Habla de la cuestión de límites palpitante y del espíritu de equidad y justicia que indudablemente ha de presidir en el ánimo de Colombia.

Con un tono de sinceridad, que está muy lejos de sentir el señor Rodríguez hace mención de las benéficas consecuencias que reportará el país la Colonia-Maceo.

A renglón seguido se contrae á dar algunos detalles acerca del ferrocarril de marra y, como conclusión al párrafo cuarto, hace algunas indicaciones con respecto a la contrata de Limón.

Aquí entra lo gordo. El señor Presidente echando una pluma de matemático insigne dice: "Las rentas Públicas han ascendido á \$ 5,808,474, lo que da un excedente sobre el presupuesto de ingresos calculado, de \$ 835,139 y de 206, 477 sobre el producto de los mismos en el año anterior".

Resulta que el señor Presidente Rodríguez con su tacto político ha levantado de un modo considerable las rentas del país, muy bueno.

Que los ingresos han excedido á los egresos y que hay un deficit en favor de la renta pública que pasa de medio millón de pesos.

Ahora preguntamos nosotros, dónde están esos fondos?

Y si tan bien anda el erario, porque no se atienden las necesidades más urgentes de la nación?

Por que no se amortiza la enorme deuda que pesa sobre Costa Rica?

Por que no se cumplen los compromisos

contraídos á pagar, siquiera, los intereses de la deuda interior?

Nada de eso se ha hecho y sin embargo hay dinero.

Si, hay dinero... pero dinero en cifras... entre las hojas del mensaje del Presidente de la República.

El documento resultó peor que el del célebre Mayo.

Siquiera aquel era corto, tenía apenas 32 líneas, este tiene 166.....

Nada de claridad, nada provechoso.

El mensaje á que nos referimos está envuelto en una nube negra que refleja el abismo en que ha caído el Gobernante actual.

El círculo del señor Rodríguez se estrecha poco á poco.

Veremos el año próximo si aun queda en su Gobierno alguien capaz de redactar un mensaje, aun cuando sea peor que el que ha circulado hoy!

Que se nos mete!

Nada menos que la República vecina con todas sus glorias y su *partida de leones* tan de cantados por los Paredes y uno que otro paisano.

Que se nos mete!

No señores, los colombianos se nos metieron hace tiempo, y de que modo ¡hasta la raíz de la oreja!

Solo que los que están metidos han encontrado el turrón bastante gordo y desean repartirlo con sus hermanitos de allende el Sixola.

Tenemos un ministro colombiano que según dicen es una alma de dios, yo no me fio por aquello de "del agua mansa, &".

Item más un subsecretario gorrón mamá que mamá, sigue mamando y no suelta la teta, ni la soltará mientras haya en Costa-Rica personajes de la talla de Don José y las lumbreras que lo circundan.

Suma y sigue: El íntimo de Don Chepe es también colombiano y general... como quien dice un hombre de armas tomar... y de machete: nada el enemigo está en casa.

Si á esto se agrega que no hay en Costa-Rica una sola oficina pública donde no pulule un colombiano *amigo de la administración actual*, y que son raros los que en estepais no viven del erario y por consiguiente no forman parte integrante del actual orden de cosas, solo falta que se levante el pabellón del país enemigo en los edificios públicos

de nuestra pobre patria y... ¡viva Colombia!

¿Qué dirá de todo esto el gobernante constitucional?

Ca! á Don José en dejándole la casa en que vive y una que otra finca para sus expansiones íntimas no se le da un pito de que se traguen al país entero; mucho menos si para ello hay que exponer los carísimos intereses de su compañero don Raaelito y las fincas del afortunado Mr. Keith.

Y á todo esto los periódicos revientan y los colombianos avanzan y Paredes llama estulta la Prensa Nacional, y el Dr. Páez se lava las manos y Colombia la tierra de los leones levanta nuevos estudios y murea nuevas fronteras en su carta geográfica...

Y Don José qué hace?

Ah, Don José fuma su chircagre!

COMUNICADO.

La democracia y los camaleones políticos.

Entre los bandos que hoy se disputan la palma examinaremos hoy los dos que encabezan estas líneas reservándonos especial momento para tratar detenidamente de otro llamado *El clerical* que, bajo pretexto de religión, pues bien comprenden que esa es la cuerda sensible del pueblo, se han parapetado á la sótana para lanzar sus venenosos dardos impregnados de la ambición que tienen por implantar el *gobierno teocrático*.

Conviene antes de afiliarnos á alguno, puesto que somos ciudadanos y debemos tomar parte activa en la evolución política de cuyos resultados dependerá el bienestar ó la ruina total del país, examinarlos uno á uno sin pasión y con atento estudio para que cuando la lucha asome, tengamos pleno conocimiento de la causa que vamos á defender.

La democracia es el bando en que hoy militan una agrupación considerable de ciudadanos independientes que, no mirando rastro de ambiciones ni llevando por arma de combate la intriga ni la adulación, trabajan con alíneo y decidido valor por defender los intereses del pueblo, y aún más, porque más tarde surja de la borrasca que hoy nos tiene envueltos el verdadero gobierno democrático en todas sus formas. Ellos trabajan porque ese gobierno sea *del pueblo y para el pueblo*; que la democracia no sea tan sólo una fórmula de la cual se vale el círculo que no tienen otras miras más que las de saciar el desenfrenado apetito de gobernar: que después de decantar sanos principios y ser demócratas consumados, se refundan con sus pergaminos por allá en *altas regiones* para dar una horrenda bofetada á las doctrinas que han predicado.

A ese partido desinteresado que se ha instalado bajo el nombre de INDEPENDIENTES DEMOCRATAS para defender y hacer efectivos los sagrados derechos del ciudadano, que vuelve las espaldas á hombres que con las pretenciones vanas y muy vanas de merecerlo todo por su ilustre cuna, se pavonea acariciando su bastón, símbolo

del ilimitado poder que sobre el pueblo tiene, y que miran con desdén al hombre honrado porque nació de humilde cuna, creyéndolo por eso indigno de pisar las alfombras que ellos tienen por pavimento, á ese partido, repetimos, deben afiliarse todos los que sientan ese amor patrio, pues en él no se mira ni la sangre ni la cuna del hombre sino sus méritos personales.

Sólo así contribuyendo todos á defender tan levantada y noble causa, lograremos ver cortada esa odiosa dinastía de privilegios que tanto tiempo ha nos flajela sin haber tenido siquiera el derecho de exhalar una queja.

Hoy también se miran hombres que cambian de color según las circunstancias sabiendo muy bien amoldarse á todas las evoluciones políticas, militar en bandos que están en pugna con las ideas democráticas para levantar un *gobierno aristocrático* que no se salga de los límites que marca la relojina de los *Dioses de la Patria*, como muy bien los llama un popular escritor. A esos hombres muy bien se les puede dar el nombre de *camaleones políticos*.

Sí, hoy también pretenden, como en época aciaga, acariciar á la inocente tórtola para desplumarla viva, pretenden ganarse al pueblo para que este sirva de escala y después como recompensa á su abnegación gritarle del último peldaño: "No, tú eres un hijo del pueblo que no podrás llegar á mí, has cumplido tu obligación, ahora sufre y calla".

Esos camaleones son los que creen tener pleno derecho á manejar sólo ellos el resorte social, son los que imbuidos en ideas del siglo XVIII se consideran merecedores de todo, y más todavía, que son los más factores importantes de los intereses del país, que á no ser ellos la Nación quedaría desamparada llorando su triste viudez. En resumen esos son nuestros aristócratas que quieren hoy empujar su bandera con esta inscripción: "*nuestro gobierno será siempre de los nuestros*", que se desdoran rozándose con un hijo del pueblo, que no estrechan la callosa mano del obrero porque á su contacto sufre la tersura de su piel.

Ese es un pernicioso círculo del cual debemos huir, no debemos dejarnos envolver por el oleaje de sus pasiones, antes por el contrario trabajemos para darle á entender que nuestros derechos no nacen en la cuna sino en el hombre, que también nosotros, aunque humildes hijos del pueblo, nacimos con un cerebro para pensar y una inteligencia para discernir.

(continuará.)

PERICO.

Cartago, abril de 1892.

Un buen establecimiento!

Hemos visitado el establecimiento de enseñanza que con tanto tino dirige en esta capital el aventajado joven Don Federico G Salazar.

Nos sorprendió la elegancia del establecimiento.

Allí hay cuartos cómodos é hijiénicos,

espaciosas habitaciones destinadas á las diferentes clases, amplios salones de recreo y la disciplina y el orden más completos reinan en el recinto de aquel plantel que, para bien de Costa Rica, existe en esta capital.

El personal de la escuela es de lo más lucido y notable de Costa Rica.

El método de enseñanza está ceñido á los programas de las escuelas modernas y el resultado benéfico de la *Escuela nueva* empieza ya á hacerse notar entre la juventud costarricense.

Nos llamó la atención el hecho de encontrarse en aquel establecimiento gran número de jóvenes de las provincias encomendados al cuidado del señor Salazar.

El departamento de internos llama la atención por su buen arreglo é inmejorable administración.

Los alumnos destinados al internado tienen al por que todas las comodidades apetecibles las atenciones de la familia y el celo de un director que, debido á su larga experiencia, sabe conocer el carácter de sus discípulos y darles el trato más conveniente.

Concluimos estas líneas enviando al señor Salazar nuestras sinceras felicitaciones y nuestra voz de aliento para que continúe, como hasta hoy, en la difícil tarea que con tanto acierto y para bien de Costa Rica ha emprendido.

REPORTER.

COLABORACION.

Lo que es y lo que debe ser.

Costa Rica es entre los pueblos de la tierra el más favorecido por la naturaleza y, ha tenido claridad de criterio para comprender que ese favor le impone una obligación.

Cuando no tenía vida propia, fué exitada, para defender á su hermano mayor y uno de sus soldados don Rafael García Escalante, apareció en Guatemala sosteniendo la libertad que Costa Rica quería para Centro América.

Cuando tubo plenitud de vida, Centro América estaba invadida por el filibusterismo: era el 2 de Marzo de 1856 y... Costa Rica salvó á Centro América.

Millares de sus hijos quedaron en el campo, pero Centro América quedó salvada.

Desde 1821 hasta 1889 nunca se había verificado en Centro América una evolución tan patrióticamente dirigida como la que trajo al ejercicio del poder público, al Licenciado Don José J Rodríguez.

El señor Licenciado Don José J Rodríguez, es nieto de don Eusebio Rodríguez Castro.

Don Eusebio Rodríguez, personificación de la honradez, para guardar siete pesos al mes fué sacristán, y le dió de porrazos á un Cura, al padre Castillo por una razón fundamental.

En aquellos tiempos se cantaba la *salve* los sábados en la tarde.

Al Padre Castillo como Cura, correspondía ejercer esa función y á Don Eusebio Rodríguez, como sacristán, presentarle los ornamentos para que se vistiera.

Había recibido orden del Vice Vicario, de no poner ornamento de primer clase si nó es la festividad del día domingo.

El Padre Castillo era más vanidoso que *chiquito de cuerpo* y... cuando vió que la alba no estaba acabada de aplanchar, llamó al sacristán y le dijo que no fuera *cochino*... el sacristán era mi abuelo y le dió un porrazo al padre Castillo que lo echó á rodar... el nombre de mi abuelo era Eusebio Rodríguez Castro.

Este hecho está reminiscencia, como primer repique, como nieto de un sacristán para llamar á misa á mi primo el Presidente de la República.

La misa para mí es la conmemoración del hecho más notable de la historia: no es la representación del que vende bulas, indulgencias, mentiras y que, sentado en trono de oro por gracia, estiendo los pies para que los besen los papavatas Emperadores y Reyes que van á visitarlo:—No—la misa es para mí, el motivo de recuerdo de Jesús del que salvó al mundo enseñandole la verdad, por que solamente en la verdad puede hallarse la salvación.

Si la verdad es la vida, olamente la *Luz* puede mostrarnosla.

Cuando Dios resolvió crear el Universo, lo primero que hizo fué crear la luz, por que á obscuras ni Dios se atrevió á proceder.

Señor Presidente de la República, nieto de mi abuelo: la absenridad es la sotana por principio.

Tome U lo bueno que aparece con ese vestido, pero librese de lo que el vestido representa para que no tengamos lo que es, sino lo que debe ser.

Uno de los nietos de su abuelo.

REPRODUCCION.

EL LIBRO DEL PUEBLO.

POR LAMENNAIS.

XIV.

El conjunto de los deberes que componen la vida y de las verdades que son el fundamento eterno de los deberes, forma lo que sellama religión, lazo que no solamente une á todos los hombres, sino á todas las criaturas.

Así, negar la religión, es negar el deber; y pues existen verdaderos deberes, existe una verdadera religión; y pues los deberes son unos y universales por su esencia, la religión es también por su esencia invariable y universal.

Para cumplir los deberes es preciso creer en ellos, y por consiguiente creer en las verdades en que descansan. La religión implica, pues, la fe como su base primera, como indispensable condición de la vida moral, condición misma de la existencia de la sociedad y del género humano.

Así, éste, en virtud de la naturaleza misma primitiva, sucesivamente, crece en una

causa suprema, creíble, infinita; y el nombre de Dios, el nombre tres veces santo del Padre del universo se halla en todo idioma humano.

Creo en una Providencia benéfica que dirige todas las cosas, según las leyes de la buena sabiduría y del amor eterno, en un fin digno del Creador.

Creo que esta providencia vela especialmente por el hombre, y le ilumina, le instruye y guía por la senda que debe seguir para realizar sus fines.

Creo en la esencial distinción del bien y del mal, en el libre albedrío, por el cual escoge uno ú otro, y que según la elección que haya hecho, recibirá una recompensa ó un castigo inevitables.

Creo, por último que más allá de esta corta y laboriosa vida, otra más perfecta se abre ante el hombre y se prolonga hasta lo infinito en las profundidades de la eternidad.

Creed lo que cree el género humano

Sin creencias, ¿qué sería del deber? Como se le concebía? El deber, ¿no es lo que une? ¿Y qué es la unión sino la común tendencia hacia un sólo centro? Y este centro, común á todos los seres, ¿qué es, sino el Ser infinito rigurosamente único, de quien todo emana, y á quien todo vuelve, que produce, conserva y vivifica? ¿Qué es sino Dios?

¡Destinado el ateo! En su hambre, en su sed, pide el alimento, la leche que alimenta á todas las criaturas, y, en medio de la vida tenebrosa en que se ha unido, no encuentra dóquier sino el seco y descarnado pecho de la muerte.

Dirigirse á Dios, es aspirar á unirse con él, y con él á todos los seres que á él se dirigen igualmente; es aspirar al soberano bien, á la suprema perfección, y trabajar por perfeccionarse sin cesar.

Tal es también el fundamento de la doctrina de Cristo: "Sed perfecto como vuestro Padre celestial."

¿Quiere decir esto que el hombre pueda aspirar á la infinita perfección de Dios? No; pero debe aproximarse á él siempre y siempre más, mientras esté en su mano. Sus esfuerzos, así, tienen un fin: conocer este fin, y su vida, como la del género humano, no es, según la ley que debe regular su empleo y dirigir su desarrollo, sino una perpétua ascensión hácia el principio permanente de toda vida, un crecimiento perpétuo en Dios.

No hay acto posible sin amor, porque el amor es la energía misma que realiza la unión. Amareis, pues, con todo vuestro espíritu á Dios vuestro señor y con todas fuerzas. Ved el primer y principal mandamiento.

GACETILLA.

NUESTRO buen amigo Alfredo Alfaro partió ayer para Europa.

Que se divierta mucho en su paseo, y que regrese pronto, son nuestras deseos.

HA MUERTO en esta ciudad el señor don Federico Hermann, persona respetada esta sociedad por sus inquebrantables antecedentes y su dedicación al trabajo.

Nosotros sentimos la muerte de este apreciable caballero alemán y enviamos á su familia nuestro sincero pésame.

DICEN las malas lenguas que el nombre de don Teodosio Mena ha sonado en el círculo clerical, como uno de los elegidos como candidatos á la presidencia en la próxima lucha electoral.

La Secretaría de Hacienda será encomendada, según rumores, al conocido político Licenciado don José Monge Reyes.

Sin comentarios hacemos pública esta noticia que corre de boca en boca y la cual no tiene nada de sorprendente, tratándose de un partido que á decir de muchos anda á la fecha con el rabo entre las piernas.

Nosotros no decimos *oste ni moste*. Ellos son blancos y se entienden.

En pescando la papa que se la enguayan como les de la gana.

El asunto es que la pesquen.

HEMOS visitado el taller de mecánica del ferrocarril central que tan dignamente dirige el inteligente obrero americano Mr. H. Cokegr.

El establecimiento está provisto de magníficos aparatos y hay en él más de cincuenta empleados en su mayor parte hijos del país que llevan á cabo obras de verdadero mérito en el ramo de mecánica y herrería. Reciba el señor Cokegr nuestra cordial enhorabuena.

Una palabra de elogio para el señor Licenciado Don Carlos Sáenz. Este aventajado joven liberal renuncio su elevado puesto por no verse privado á dejar de contribuir con su voto en las pasadas elecciones de diputados. Acción noble que refleja el desinterés y patriotismo del Licenciado Sáenz!

Por pedimento del interesado se publica el siguiente telegrama, transmitido de la villa de Goicoechea el tres del corriente mes.

"Señor Licenciado don José J. Rodríguez:

Fui destituido por el Presidente de la República, por haber sido un empleado digno que nunca me doblegué ni á las amenazas, ni por halagos á las plitafas nacionales.

La ley exige motivos, no intrigas; ni pretextos pueriles: éfnase á ella y sígase información de los hechos que motivaron mi destitución. Yo lo pido.

JOSÉ B. SÁENZ.

QUE HAY de billetes del *Banca de Costa Rica*? Todavía circulan?

Nosotros vemos muy pocos en nuestra oficina.

Le pasará lo mismo á nuestros agentes?

LA VERJA del Parque Central.—Aunque se le hicieron á este importante adorno de la capital algunas composiciones, con el fin de que se evite otro lamentable acontecimiento, llamamos la atención á quien corresponda de la necesidad que hay de que se pongan grampas á los *pies de amigo* que tienen las bases que median entre cada tramo.

LA DESTITUCIÓN del señor Saúrez, empleado del telégrafo de esta capital, ordenada por don José J. Rodríguez, encierra verdaderamente un acto legal pero vulgar hasta donde no más, encaminado á hacer que el empleado bese el látigo del Gobernante, siguiendo sus pésimas ideas, pero... personas del carácter de nuestro amigo Saúrez—es imposible—preferen ir á trabajar en otra cosa que secundar ideas desgraciadas.

DON LUIS MONCAYO, el periodista independiente, propagandista incansable de las doctrinas liberales, se encuentra entre nosotros.

El 7 de Noviembre le consagra un cordial saludo y le ofrece sus humildes columnas.

SALUDAMOS respetuosamente á la apreciable familia de nuestro valiente colega don Luis Moncayo.

LA inteligente y aventajada señora doña Elisa G. de Garcillán, distinguida profesora española, ha establecido en esta ciudad una clase de Corte y Bordado.

Conocedores de los trabajos de la señora de Garcillán tenemos el gusto de recomendarla á la sociedad josefina.

EL COMERCIANTE del Magisterio don Juan Ferraz, ha sido obsequiado por una serie de artículos que llevan por mote—"La sogá de Ferraz" y firmados por el digno miembro de la Colonia Española don Angel Orozco, y se han publicado en "La República" (periódico). Muy bien, señor Orozco, haga caer U. la careta que la injusticia de Ferraz cubre, desemboce U. la conducta del tan tan afanado político, de ese que viendo siempre el modo de ganar *Honradamente* el pan, se va á España, hace mil cabriolas, baila, brinca, contrata profesores, vuelve á venir... y engaña á lo menos á los sacerdotes del magisterio pintándoles un porvenir brillante y que solo ha sido para él (canario); pero los maestros españoles no deben afligirse porque están en territorio costarricense, porque este pueblo es hospitalario con el extranjero que se sabe captar las simpatías de él, así como será siempre de los aventureros politicistas el azoté que les hará salir el pudor á los que lo conservan.

Por nuestra parte le ofrecemos al señor Orozco las columnas de nuestro humilde órgano para que acabe de dar á conocer la simpática y corronga figura del *Infatigable* político don Juan Ferraz, que vino á figurar entre nosotros como figuró Marat en

tiempo de la Revolución Francesa.

Quedan pues, las columnas á la orden del hijo de la tierra que cubre el Pabellón Rojo y Amarillo.

La Unión Católica todavía habla: nos referimos á la hoja que ha hecho circular con el título de Escenas parlamentarias.

Entre muchas cosas trata de demigrar la conducta del señor Licenciado Astúa Aguilar, representante de Alajuela.

Golpes de abogado y nada más! Los clericales no pueden ver—y tienen razón—que en el seno de la cámara imperen el liberalismo y el progreso.

Rabian contra el Diputado Astúa por que él es un ciudadano independiente enemigo de artimañas y supersticiones.

Astúa cumplió dignamente con su deber. ¿Cumplirá con el suyo el partido ultramontano lanzando sus calumnias contra personas honradas y dignas?

Nuestras sentidas condolencias para la familia del honrado ciudadano Don Andrés Montero que dejó de existir á mediados de Abril recién pasado.

Montero era uno de los pocos veteranos que aun quedan de la gloriosa campaña nacional.

También dejó de existir la señora Doña Francisca de Hidalgo, miembro de una respetable familia de esta capital.

Reciban sus deudos nuestro sentido pésame.

AVISO.

Desde esta fecha en adelante nuestra imprenta y oficina de redacción se encuentran establecidas en la calle 19 (antes de la Merced] número 190 al Sur.

San José, 16 de abril de 1892.

AVISO.

La Directiva de El Partido Independiente Demócrata, en la sesión próxima pasada acordó: nombrar al señor don Melitón Mata Administrador General de la Oficina, á quien se le encuentra en su despacho á todas horas, excepto en las de comer.

JULIO RAMIREZ.

Srio.

Abril 16 de 1892.

AVISO.

La Oficina de Abogado del señor Licenciado don José Astúa Aguilar está en su casa de habitación, en el encuentro de la 6ª Avenida con la calle 24.

También despacha en el estudio del Sr. Licenciado don Félix A. Montero.

Se hace cargo de negocios judiciales en Provincias.

AVISO.

Por \$ 3,500 se vende la casa n.º 10 en Alajuela en la calle del General Fernández. Es cómoda para una numerosa familia. Entenderse con su dueña en la misma casa ó en San José con

ALFONSO BARRANTES.

Abril 22 de 1892.

TIPOGRAFIA

INDEPENDIENTE.

Impresiones de lujo y economicas.

Esta imprenta se hace cargo de toda clase de impresiones, tales como CHEQUES, PAGAREES, MEMORANDUMS, LIBROS TALONARIOS, FACTURAS, PAPEL TIMBRADO y todo lo que se relaciona con el arte tipográfico.

Impresión de targetas de entierro se ejecutarán con toda prontitud. Surtido completo de toda clase de targeta de visita, de abanico, corte dorado y blancas de diversos estilos y tamaños. Prontitud y elegancia en el trabajo.

Tip. Independiente